

BOLÍVAR SOBERANO

Compra \$0,04  
Venta \$0,05

DÓLAR TRM

\$3411

EURO

\$3.762

METALES

ORO GRAMO COMPRA	\$158.009
ORO GRAMO VENTA	\$171.749
PLATA GRAMO COMPRA	\$1.525
PLATA GRAMO VENTA	\$1.906

TASA DE USURA

Consumo	28,16 % E.A.
Microcrédito	54,80 % E.A.

INTERÉS

Prime Rate	4,75% seis meses
Líbor	1,82% 180 días
DTF	4,62% E.A.
DTF (TCC)	3,95% E.A.

UVR

Ayer	\$271,18
Hoy	\$271,20

PETRÓLEO

Brent	US\$ 52,95
WTI	US\$ 59,15

CAFÉ LIBRA

Ayer	US\$ 1,02
Hoy	US\$ 1,01

GASOLINA

\$7.415
ACPM
\$6.682

# Económica

SAN JOSÉ DE CÚCUTA, VIERNES 31 DE ENERO DE 2020

Econotas

LA ANLA LE IMPONE MULTA A ECOPETROL

GREMIOS TIENEN OPINIONES DIVIDIDAS

## Tumban aranceles a las importaciones de textiles

DANIEL VILLÁN

daniel.villan@laopinion.com.co

Ayer, el sector de la moda en Colombia amaneció con una noticia que va a afectar sus metas y planes para el 2020, la Corte Constitucional tumbó los artículos del Plan Nacional de Desarrollo que regulaban los aranceles a las importaciones.

Estos eran los artículos 274 y 275 que establecían que los importadores deberían pagar un impuesto de 37,9 % a las confecciones que costaran menos de 20 dólares el kilo, así como cancelar 10 % ad valorem, más tres dólares por kilogramo bruto de prendas.

Camilo Rodríguez, el presidente de la junta directiva de la Cámara Colombiana de las Confecciones y Afines, dijo que lamenta la decisión y que espera que el presidente de la República fije los aranceles a través de un decreto.

"El sector genera cerca de 1,8 millones de empleos que en los últimos meses se han perdido de manera vertiginosa. Pero, con esta medida que se probó durante 85 días hubo un incremento en los puestos de trabajo", destacó Rodríguez.

El empresario explicó que en la torta del mercado de la moda, el 36 % lo tienen



EL GREMIO QUE REPRESENTA EL SECTOR MODA en la región, Corpomoda, también se manifestó contra la decisión de la Corte Constitucional, la medida afectaría la generación de empleo y la producción de confecciones y similares.

las importaciones, el 39 % la industria nacional y el 39 % restante lo tiene el contrabando.

"Las masivas importaciones de prendas de Asia son empleos que se están perdiendo", dijo el líder gremial.

El presidente de la junta directiva aseguró que Norte de Santander es uno de los "nuevos bastiones" del sector en

**36**  
por ciento del mercado lo tienen las importaciones.

el país, y en las confecciones tienen un resguardo a las altas cifras de desempleo de la región.

"Veníamos hablando con las grandes cadenas para que estas pudieran maquilar y tener un paquete completo de servicios con las empresas de la región, el bluyín es uno de los productos con mayor potencial en Norte de

Santander", puntualizó.

### LA CONTRACARA

Jaime Alberto Cabal, presidente de Fenalco, dijo que tumban los aranceles es un mensaje positivo para la inversión extranjera y dijo que quieren trabajar con el sector para promover la producción nacional, sin tener que afectar, con aranceles, el bolsillo de los consumidores ni estimular el contrabando y la informalidad.



LAS AUTORIDADES HAN INCREMENTADO sus acciones contra el contrabando, sin embargo, aún ingresan grandes cantidades calzado y manufacturas al país, afectando principalmente a las pequeñas industrias.

## Nueve millones de pares de calzado entran a Colombia como contrabando

En el país de los 110.000 millones de pares de zapatos que se demandan al año, nueve millones entran al país como contrabando, así lo dio a conocer, Luis Gustavo Flórez, presidente de la Asociación Colombiana de Industriales del Calzado, el Cuero y sus Manufacturas (Acicam).

Aunque las cifras de los primeros 11 meses del 2019 demuestran que las ventas reales al por menor de calzado, artículos de cuero y sus sustitutos aumentaron un 11,5 %, el contrabando aún tiene un enorme efecto en las ganancias del sector.

El gremio explicó que tanto el contrabando como las importaciones a bajo costo apretaron a algunos segmentos del sector como los artículos de cuero, el calzado y la marroquinería.

mentos del sector como los artículos de cuero, el calzado y la marroquinería.

Un ejemplo de estos efectos es que la producción de las empresas enfocadas en el curtido, recurrido y teñido de cueros descendió 20,7 % en los 11 primeros meses del año pasado, mientras que la facturación del sector disminuyó un 20,6 %.

Otro indicador que es afectado por el contrabando es el empleo, porque en los subsectores de artículos de viaje, bolsos de mano y otras manufacturas de cuero, la mano de obra cayó un 5,7 %.

Sin embargo, el mayor impacto se vio en el rubro de fabricación de calzado, en donde la producción bajó un 6,8 %, las ventas a distribuidores un 3,1 % y el empleo un 8,1 %.

dores un 3,1 % y el empleo un 8,1 %.

Flórez, agregó que en el último año entre estas tres grandes actividades del sector de las manufacturas se han dejado de generar 10.000 empleos, y actualmente el sector solo vincula a 110.000 personas.

El líder gremial dijo que aunque las importaciones de calzado perdieron ritmo por la devaluación, siguen impactando a las pequeñas industrias locales. Y agregó que la informalidad también juega un papel importante en el mercado.

"Hoy los importados y el contrabando nos están ganando la carrera, por eso tenemos un gran reto en el sector", aseguró.

## Flujo migratorio impulsará a la economía del país

Medellín (Colprensa)

El Fondo Monetario Internacional (FMI) ve cinco causas para que este año Colombia tenga un crecimiento de 3,5 %. De acuerdo con el organismo, la migración proveniente de Venezuela, las remesas, las obras civiles, el aumento de la inversión y el apoyo monetario serán la base sobre la cual el país forje su economía.

En general, estas causas no distan mucho de las razones que según el Gobierno llevarán al país a crecer muy cerca del 3,2 % a cierre de 2019. Según los datos recientes del Departamento Administrativo Nacional de Estadística (Dane) el PIB nacional ha aumentado cerca del 3,3 %.

Por su parte, Fedesarrollo estima que este año la economía crecerá un 3,5 % y que esta dinámica debe moderar los indicadores del mercado laboral nacional.

El FMI destacó que el incremento del indicador se sustentará en los efectos que traerá la Ley de Crecimiento Económico aprobada para entrar en vigencia desde el pasado primero de enero.

En América Latina, Colombia sería el país con el mayor crecimiento tanto este, como el próximo año; Perú y Brasil serán segundo y tercero con 3,2 % y 2,2 % para 2020. El crecimiento promedio en la región rondaría el 1,6 % en 2020, y tendría un repunte cercano al 2,3 % en 2021.

Según el informe la economía regional mejoraría por una reactivación gradual del crecimiento mundial, de los precios de las materias primas y el continuo apoyo de la política monetaria.



Bogotá (Colprensa) La Anla decidió imponer una multa de \$5.155 millones a la compañía Ecopetrol por el proceso del derrame de crudo ocurrido en el pozo Lisama 158, ubicado cerca de Barrancamermeja (Santander), en marzo del 2018.

EXPORTACIONES DE CACAO SIGUEN AL ALZA



Bogotá (Colprensa) El ministro de Agricultura, Andrés Valencia, resaltó que el cacao logró exportar 8.322 toneladas el año pasado. El jefe de la cartera indicó que el aumento de las ventas fue de un 18 % frente a las cifras de 2018, en donde este producto llegó a países como México, Malasia, Bélgica, EE.UU. y Holanda.

HUAWEI HARÁ PARTE DE RED 5G EN EUROPA



Bruselas (AFP) La Comisión Europea publicó sus medidas para la red móvil 5G en la Unión Europea (UE) para prevenir cualquier riesgo de seguridad, sin excluir a Huawei, al que Washington acusa de espionaje. El documento elaborado estipula la aplicación de restricciones pertinentes para los proveedores de alto riesgo.

EL IPHONE DISPARA LAS VENTAS DE APPLE

San Francisco (AFP)

Apple presentó ayer sus resultados récord en el trimestre final del año pasado con sólidas ganancias por la venta de su producto estrella, el iPhone. El beneficio llegó a 22.000 millones de dólares con ingresos por 91.800 millones, montos históricos para un trimestre, superando las expectativas de los analistas.

<b>CHANCE MILLONARIO</b>		<b>ACUMULADO</b>	
		<b>\$1.659.781.011</b>	
APUESTAS CÚCUTA 75		RESULTADOS LOTERIA	
MOTILÓN 1	7044	BOGOTÁ	5501
DORADO 1	7831	QUINDIO	6040
CULONA	2773	MOTILÓN 2	4561
CHONTICO	0470	DORADO 2	8112
PAISITA 1	1020	CAFETERITO 2	7199
CAFETERITO 1	3668	ASTRO LUNA	7701
ASTRO SOL	4404	Escorpión	
Libra		Número de Conmutador	
		578 4973 - 578 4974 Ext 1	
<b>ACUMULADO DOBLE CHANCE MILLONARIO</b>		<b>\$205.535.565</b>	